

Erntebblatt Fokusgruppen Heidenheim

Fokusgruppe Rad-/Fußgängerverkehr/ÖPNV

Datum 7. Februar 2013

38. Sitzung - Fahrrad

Sitzungsleitung: Uwe Siedentop

Moderation:

Protokoll: Uwe Siedentop

TeilnehmerInnen: Reinhard Walloschke, Günter Staffa, , Martin Seemann, Felix Krey, Uwe Siedentop, Siegward Schottky

Entschuldigt: Sebastian Hyneck

Allgemeines

Kurzer Bericht über die Verkehrsbesprechung vom 5. Februar.

Überlegungen, wie die Planung des Radweges zwischen APIS und Bahnhofstraße noch umgeschwenkt werden kann, zu Gunsten eines Radfahrstreifens entlang der Straße.

Themen / Inhaltliche Schwerpunkte

Fahrradweg APIS bis Bahnhofstraße.

Grundlegende Auseinandersetzung, dass der Fahrradweg nicht auf dem Bürgersteig angelegt wird, sondern als Radfahrstreifen auf der Fahrbahn. Ein Schreiben des Verkehrsministeriums „**Radwege an Bundesstraßen in der Baulast des Bundes Grundsätze für Bau- und Finanzierung von Radwegen im Zuge von Bundesstraßen in der Baulast des Bundes**“ vom 17. Oktober 2008 beinhaltet die Verlegung des Randsteins und die Kostenverteilung. Siehe Anhang. Die Anlegung eines Radfahrstreifens wird laut dieses Schreibens vom Bund gezahlt, was bis jetzt nicht bekannt war bzw. von Ellwangen so nicht angewendet wurde.

Ergebnisse

Martin Seemann wird von seiner Planung nicht abweichen. Er gibt aber bei der Vorstellung der Planungen die Bedenken der Fokusgruppe gegenüber eines Fahrrad-

weges auf dem Bürgersteig im TU bekannt. Die Fokusgruppe hätte gerne eine Radfahrstreifen auf der Fahrbahn.

→ Linksabbiegern müssen über den hohen Bordstein fahren

→ Konflikte im Bereich EGR, Jobcenter und Friedrichstraße mit Fußgängern sind unvermeidbar.

→ Benutzungspflicht verhindert ein schnelles Fortkommen, da auf Fußgänger Rücksicht genommen werden muss..

→ Fußgänger- und Fahrradwege werden im Winter schlechter geräumt.

→ Fußgänger- und Fahrradwege sind in der Beschaffenheit meist schlechter, da weniger saniert wird.

→ An Kreuzungen werden Fahrradfahrer nicht wahrgenommen, es kommt zu Konflikten mit Rechtsabbiegern.

George-Levillain-Anlagen bleiben für Fahrradfahrer frei, damit weniger geübte Fahrradfahrer sich da bewegen können.

Verabredungen / Nächste Schritte / Nächster Termin

Wenn nicht anders angegeben, im Rathaus, 6. Stock, Zimmer 634 um 18.30 Uhr:

20. Februar, Fahrrad

27. Februar, Fußgänger

6. März, Fahrrad

13. März, ÖPNV